

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

Este Diario no es órgano de ningún partido.

REDACTOR Y EDITOR GERARDO PACHECO C.

AÑO I

San José de Costa Rica, 22 de Mayo de 1894.

Núm. 132

Suscripción por mes 1-00
Número suelto 0-10

El que reciba este Diario y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

«EL DIARITO»

POST-EXISTENCIA.

Desde que el famoso sabio Claudio Bernard, después de repetidas experiencias hechas en animales, aseguró que la cabeza de los guillotinos conservaba la vida, por algunos minutos después del suplicio, se han hecho muchas pruebas para la comprobación de este aserto.

Fúndase en que el cerebro sigue funcionando mientras tenga sangre con que nutrirse. La hemorragia, por rápida que sea, siempre tarda algunos instantes en agotarse y dejar vacía de sangre la masa cerebral.— Ahora bien: durante este tiempo, brevísimo sin duda, la cabeza, separada instantáneamente del tronco, ¿está en disposición de percibir y apreciar los fenómenos exteriores que le revelan su espantosa situación?

De este modo, los ojos y los oídos verán y oirán la gente que grita alrededor del patíbulo y el cerebro tendrá conciencia de la imposibilidad de que la cabeza vuelva á unirse al cuerpo. ¡Quién sabe el tremendo suplicio que puede experimentar una cabeza viva cortada por el cuello!

Esto parece un cuento de Edgardo Poe; sin embargo, la ciencia afirma que es una verdad irrefutable.

Durante la guerra del Tonkín, uno de los jefes del ejército francés observó infinitos casos de *post-existencia* en cabezas de enemigos ejecutados en su presencia. La ejecución se verificaba con un hacha estando los sentenciados agarrotados en el suelo. Una de estas cabezas rebotó al golpe, cayendo derecha sobre la arena. Merced á esta circunstancia, la hemorragia fué lenta, pudiéndose notar, durante algún tiempo, en los rasgos del rostro la expresión de una angustia terrible.

Los ojos del decapitado miraban, ya feroces, ya invocando piedad de los jueces. Los labios temblaban como si intentaran pronunciar palabras. Por último, vióse marcado fijamente en el semblante un sentimiento de asfixia, asfixia que no era otra cosa que la falta de sangre circuladora.

En vista de estos hechos, se han verificado experimentos sobre cabezas de criminales guillotinos en París en estos últimos tiempos. A una de estas cabezas se puso en comunicación directa con las arterias carótidas de un perro vivo, lográndose realizarla, si bien imperfectamente á causa de haber transcurrido mucho tiempo en su transporte desde la guillotina al lugar del experimento.

Algunos doctores han pedido á los tribunales se les conceda la entrega *inmediata* de las cabezas de los decapitados.

Si los tribunales acceden á esta demanda, es casi seguro que el terrible problema de la *post-existencia* de las cabezas de los guillotinos tenga una solución exacta.

JULIO CHIRINOS.

Chirinos tiene sentimiento estético muy acentuado, es artista de veras; y si no ahí es.

tán cuadros al creyón que lo acreditan como tal y entre ellos el que es la expresión viva de doña Manuelita de Iglesias, estimable señora, esposa del ciudadano Presidente de la República.

Sin exageración podemos afirmar que el trabajo del retrato ya en su marco, así como está ahora, vale la pena de ser admirado por las personas de buen gusto.

El joven Chirinos tiene en perspectiva un excelente porvenir con su lápiz, al que dedica muy buenos ratos de su exaltada inspiración.

Ojalá los amantes del progreso de este país, sabiendo apreciar las prendas artísticas y personales que recomiendan al señor Chirinos, tiendan su mano protectora al simpático artista.

Reciba nuestra felicitación y aplauso caluroso de aliento.

Pues es claro.—Examinaban dos niños un cuadro de la creación, en que Adán y Eva estaban representados desnudos. La niña, más curiosa, como niña al fin, preguntó á su hermanito:

—Ricardo ¿cuál de los dos es el marido?

—Qué preguntas tienes, tonta ¿pues cómo he de conocerlo, si no están vestidos?

La cofradía del Santísimo Sacramento celebraba una fiesta en la iglesia de San Diego, y solo se permitía entrar en ella á los hermanos y á los parientes convidados, que llevaban espuela. Un muchacho, que no debía saber la consigna, se empeñó en entrar, alegando que tenía derecho para ello.

—¿Y por qué tienes derecho, le dijo el encargado de la puerta, si sólo lo tienen los hermanos?

—Y los parientes?

—También.

—Pues entonces debo entrar, porque es claro, que siendo mi padre hermano, yo debo ser sobrino del Santísimo Sacramento.

—:o:—

ATRAS LA CALUMNIA.

Puesto que se siguen haciendo cargos in-

justos al Jefe Político de esta villa, don Jesús Cordero, para satisfacción de él, publicamos el acta que dice así:

“Sesión 2a. ordinaria celebrada por la Municipalidad del Cantón de Desamparados, á las dos de la tarde del día veinte de mayo de mil ochocientos noventa y cuatro, con asistencia del Vice Presidente, don Juan Pedro Ureña y de los regidores Ulloa y Quirós. Artículo 5.—Con noticia de algunas publicaciones que se han hecho por la prensa en que infundadamente se hacen cargos al actual Jefe Político de este Cantón, don Jesús Cordero Menor; y considerando, que esta Corporación está al corriente de la buena conducta y procedimientos correctos de dicho funcionario, se acuerda; darle un voto de confianza y de aprobación completa á todos sus actos.—Publíquese.—Juan Pedro Ureña.—Lucas Ulloa.—Juan Quirós.—J. Antonio Flores, Secretario.”

Comunicado.

NOTICIAS.

New York, 17.—La revista que publica el Herald del mercado monetario de Londres cotiza la plata bruta á 28 1/16 peniques. en esta plaza está á 62 centavos.

Santiago de Chile, 17.—Ayer se abrió las sesiones del Congreso: Agustín Edwards fué electo Presidente del Senado é Ismael Valdez Presidente de la Cámara de Diputados.

Rio Janeiro 16.—Señor Paraty, Ministro de Portugal en el Brazil, entregó los archivos de la legación Portuguesa al Ministro Británico. Hay mucha confusión en las sesiones del Congreso Internacional de mineros debido á que cada Diputado pronuncia sus discursos en su propio idioma.

Madrid 18.—El Ministro americano ha recibido promesa de Gobierno español de pagar \$ 17-000 á los misioneros protestantes por sus pérdidas en las Islas Carolinas.

Lima 17.—El Gobierno no acepta la renuncia del señor River Isivegero, Ministro Peruano en Santiago de Chile.

Londres 17.—Los arzobispos y obispos anglicanos han expedido una circular en que protestan contra la separación de la Iglesia del Estado en Gales.

Rio Janeiro 17.—Hubo riña anoche en el Club Sporting entre los miembros portugueses y brasileños. Hubo varios arrestos.

Buenos Aires 17.—Saldahna se embarcó hoy en el "Iberia" para Lisboa, pero al recibir el telegrama de Barboza se volvió á Montevideo.

Edimburgo 17.—Esta mañana hubo terrible temblor en Annandaley Eskidalchilli.

Berlín 17.—El señor Kurd von Schlagre, diplomático é historiador que murió el 13, fué enterrado hoy.

New York 18.—La revista que publica el Herald del mercado monetario de Londres cotiza la plata bruta á 28,16 peniques la onza. En esta plaza está á 62 $\frac{1}{4}$ centavos.

Roma 18.—Los siguientes prelados serán elevados al cardelanato mañana á Sanchu de Pervas Arzobispo de Valencia, Arzobispo Ferrari de Milano, Arzobispo Loompade Bolaños, Arzobispo Mauri de Ferrara, Monseñor Segnac primo hermano del Papa y accesor del santo oficio. El padre Stmarth miembro alemán de la compañía de Jesús.

París 18.—En la Cámara de Diputados el Gobierno fué interpelado sobre la circular que expidió el Monseñor Ferrata nuncio del Papa da respecto las leyes tocanté las cuentas de la Iglesia. El primer ministro Sr. Casimir Perier dijo que el Gobierno había notificado al Vaticano que el nuncio había abusado de los derechos diplomaticos y que el Vaticano había contestado que semejante abuso no sería repetido. El ministro concluyó su discurso diciendo que la política del ministerio hacía la Iglesia confirman á los principios de la revolución.

Moscu 18.—Cien alemanes de la secta vantista salieron de las provincias de Oslhy liuia y Kherson para los E. E. U. U. debido á la opresión relijiosa.

Buda Pest 18.—En la Cámara de Diputados el primer Ministro anunció que el proyecto de casamientos Civiles será sometido otra vez á la Cámara de Magrrets.

Rubaix Francia 18.—La policía arrestó anoche seis caudillos anarquistas mientras que estaban encabezando una procesión por las calles de ésta.

París, 18.—Un microbio blanco ha atacado y está haciendo muchísimo daño á la cosecha de trigo en las provincias de Vende, Bretaña y Augen.

Londres 18. La Gaceta de Pall Mall dice que los alemanes son muy mal vistos en las islas Samoa, que la colonización por los alemanes nunca ha tenido buen éxito y que está seguro que el Caucillea alemán von Caprivi no admitirá la protectorada por Gran Bretaña sobre Islas Samoa.

París 18. El Figaro publica el resultado de una entsevista anónima con el Comité de un cuerpo de ejército francés, en que el General dice que el único obstáculo que existe para un desarmamiento general, es el Reichstag alemán.

New York 18 La revista que publica el Herald del mercado monetario de Londres, cotiza la plata en barras á 28,5 peniques; en esta plaza está á 63 $\frac{3}{4}$ centavos.

SE VENDE

Una buena volante, con capota y arneses. Entenderse con Víctor Zúñiga en la Botica de la Victoria.

CASA BARATA

Quién quiera aprovechar una buena oportunidad, compze una que se vende en la Cuesta de Moras.

Está situada en inmejorable punto y es de lo más apropósito para hacer negocio.

En esta imprenta se darán los informes que se soliciten.

Habiendo comprado las existencias de la bodega del Peral, ofrezco al público y al comercio en particular mercaderías á precios sin competencia.

En dicha bodega pueden verse las mercaderías de las 6 a. m., hasta las 6 p. m.

José Antonio Bolandi

CARRO FUNEBRE

El infrascrito acaba de construir uno al alcance de todas las familias, como se puede ver por los precios que van á continuación.

- En la ciudad, un viage al Panteón \$ 15-00
- Á Cartago ó á Alajuela " 75-00
- " Sto. Domingo, Heredia ó Tres Rios " 40-00
- " Pueblos de alrededor, precio convencional
- San José, Abril 21 de 1894.

JACINTO ROIG.

Cochera frente al Teatro en construcción

CASA DE AGENCIAS Y COMISIONES

Con este nombre y en la 6.^a Avenida, n.º 38, Oeste; frente al Hotel de Europa, hemos abierto una casa que se ocupará de todos los ramos de Correduría y Comisiones.

Dedicará atención especial á martillos, remates, compra y venta de muebles, fincas y toda clase de mercaderías.

Se hace cargo de cobro de cuentas, arreglo de libros de comercio, facturas, contratos, memoriales, documentos, liquidaciones etc. etc.

Ofrece á los señores Abogados y litigantes hacer toda clase de trabajos de escritura con la mayor corrección y economía. Igualmente se ocupará de registros en el Archivo Nacional, de la Propiedad y el Civil, siempre que los interesados, si son de otras Provincias, anticipen los fondos, ó comisionen una persona en esta capital para el pago de estos trabajos.

Horas de despacho todo el día desde las 7 a. m.

FEDERICO G. SALAZAR. JULIAN M. CONEJO.
PATRO. SALAZAR S.

CENAS

(o)

Está dispuesto el señor don José Matías Salazar á satisfacer los gustos más delicados.

Su conocida casa es el punto de reunión todas las noches, especialmente después de las funciones teatrales, de jóvenes decentes y alegres, que siempre salen satisfechos de los magníficos platos que sirve CHOMPIPE.

EL FAMOSO COCINERO

que tiene CHOMPIPE es de lo mejor; bien acreditado en Hoteles de Europa y Centro América. Además cuenta con un buen personal para el servicio, de personas finas y atentas.

Hace saber á las familias que deseen satisfacer algún ANTOJO ESPECIAL, se sirvan dirigirse dos horas antes para poder proporcionarles conforme se demande.

Tip. El Progreso.

JOSE MONGE REYES

ABOGADO

Y NOTARIO PÚBLICO

Antigua Oficina, N.º 492.

Avenida 7.^a, Oeste.

San José, Costa Rica, Mayo de 1894.